

jueves 4 de noviembre de 2021

# La Laguna organiza más de una decena de actividades para luchar contra las violencias machistas

*El municipio celebra el 25 de noviembre con un programa de actos que se desarrollará durante casi tres semanas y un cartel que reivindica el derecho de la mujer a decidir sobre su cuerpo*



La Laguna celebrará el Día Internacional contra las Violencias Machistas con más de una decena de actividades, tanto presenciales como telemáticas, que estarán dedicadas a “la libertad de decidir sobre nuestros cuerpos”. Este es el lema escogido para conmemorar la cita de este año con una programación cargada de encuentros, charlas formativas, talleres, debates y conciertos, que arrancará el lunes 8 y que pone en el centro de esta lucha a la población juvenil en edad escolar.

El programa de actos, organizado por la Concejalía de Igualdad y LGBTI del Ayuntamiento en consenso con el Consejo Municipal de la Mujer, ha sido presentado este miércoles por el alcalde, Luis Yeray Gutiérrez, y la edil responsable del área, Idaira Afonso.

“Ojalá no tuviéramos que conmemorar el 25 de noviembre, pero los datos están ahí y no podemos darles la espalda”. Con estas palabras, el regidor local comenzó su recorrido por las cifras que evidencian la necesidad de “erradicar esta lacra”. Por un lado, aludió a las 15.582 incidencias atendidas durante 2020 por el servicio de Atención a la Mujer Víctima de la Violencia en Canarias, 1.187 de ellas ocurridas en el municipio. Por otro, mencionó el resultado “preocupante” del estudio del Cabildo de Tenerife y la Universidad de La Laguna, el cual arroja que el 50% de los jóvenes tinerfeños niegan la existencia de la violencia machista.

Ante estos números, y como la lucha debe continuar, Luis Yeray Gutiérrez afirmó que desde el grupo de Gobierno “seguiremos trabajando día a día por la igualdad en todos los ámbitos de la sociedad porque, a pesar de los avances, queda mucho por lograr y consolidar”. Como parte de esta tarea, el alcalde informó de que la programación de actos organizada para este año hará “especial hincapié” en la concienciación de la juventud con diversas actividades dirigidas a los menores en edad escolar, porque “el maltrato debe atajarse desde edades tempranas”.

En similares términos se expresó Idaira Afonso, quien señaló que, “un año más”, se debe conmemorar esta cita y “visibilizar las violencias machistas que sufrimos las mujeres por las 1.117 mujeres asesinadas desde 2003, los cinco niños y niñas víctimas de violencia vicaria en este 2021” y porque, entre otros motivos, “varios estudios reflejan que los jóvenes comienzan a negar los distintos tipos de violencia y a entender como normales conductas de control e, incluso, las agresiones”.

Programa

Como “queda mucho por lo que trabajar”, la concejala se detuvo en las actividades que se desarrollarán durante casi tres semanas, a través de las que se abordará la libertad, los derechos sexuales y los derechos reproductivos de las mujeres. Bajo un cartel que se aleja de la victimización para centrarse en la reivindicación, la programación recoge más de una decena de actos que arrancarán el lunes 8 y se prolongarán hasta el día 25.

Entre las iniciativas previstas para la juventud en edad escolar, se encuentran la charla dirigida a los institutos del municipio sobre el ciberacoso a niñas y mujeres (de la mano de la Asociación Mujeres, Solidaridad y Cooperación) y la mesa redonda a cargo de Isabel Duque (Psicowoman). Las chicas y chicos de más de 15 años también podrán disfrutar de *Amor 3.0: otras formas de vivir el amor son posibles*, con la posibilidad de participar de manera activa.

Para el conjunto de la población en general, el programa incluye actuaciones musicales y recitales poéticos, charlas, foros de debate (como el que impartirá Paula Bonet) y mesas de debate. La lectura del manifiesto, el 25 de noviembre a las 12:00 horas, cerrará la agenda de actividades de esta edición, ajustadas a las medidas de prevención frente al covid-19 y que ya se pueden consultar en la web del Ayuntamiento, las redes sociales de la Concejalía de Igualdad y LGBTI y en los tótems colocados por distintos puntos de La Laguna.